

## COMITÉ EJECUTIVO RED PACTO GLOBAL CHILE SESIÓN LUNES 28 DE ABRIL DEL 2014

En Santiago, a 28 de abril del 2014, siendo las 8:30 hrs., se da inicio a la sesión del Comité Ejecutivo, en las oficinas de CAP, ubicadas en Oficinas de CAP, Gertrudis Echeñique 220, Las Condes.

Asistentes: Gastón Urmeneta, Gerente Comercial Regional de MASISA y Presidente de la Red Pacto Global Chile; Alfredo Ugarte, Decano Facultad de Derecho de la Universidad Andres Bello; Enrique González, Gerente de Asuntos Corporativos de Komatsu; Francisco Méndez, Gerente de Recursos Humanos de Laboratorio Bagó de Chile S.A.; Mariano Gojman, Regional Compliance Officer de Siemens; María de los Ángeles Hevia, Coordinadora de Asuntos Corporativos y Sustentabilidad de CAP; María Elena Sanz, Gerente de Asuntos Corporativos de CAP; Mathieu Vallart, Socio PwC encargado del área de Sustentabilidad; Andrés Wallis, Director de Asuntos Corporativos de Telefónica; Juan Somavía, Gerente de Relaciones Cobre de Anglo American; Patricia Vargas, Encargada de Sostenibilidad de Metro; Felipe Roco, Representante de RSE de Mutual de Seguridad; María Ignacia Matte, Jefe de Relaciones Institucionales de Santillana; Marcela Siri, Jefe de Responsabilidad Social de SOFOFA y Teresa Corrales, Asesora en el Departamento OCDE de la Dirección General de Relaciones Económicas Internacionales del Ministerio de Relaciones Exteriores.

Por parte de la Secretaría, expone Margarita Ducci, Directora Ejecutiva de la Red Pacto Global Chile acompañada por todo el equipo de la oficina de la Red Local representado por las áreas de Comunicaciones, Adherentes y Gestión de Proyectos.

La Directora Ejecutiva da la bienvenida a los asistentes, destacando la incorporación de las representantes de SOFOFA y de la DIRECON, así como de las nuevas ejecutivas en el área de RSE, de CAP, Santillana y Metro. Se informa que esta sesión se realiza de manera extraordinaria debido a la visita de Diana Chávez, Directora del Centro Regional para América Latina y el Caribe en apoyo al Pacto Global de Naciones Unidas.

Diana Chávez Directora del Centro Regional, da inicio a su presentación explicando que actualmente América Latina es la única región del mundo que tiene un Centro Regional dedicado a apoyar la gestión de Pacto Global desde la perspectiva de Latinoamérica de acuerdo con sus características y necesidades. Realiza una breve introducción mencionando los Centros Regionales que han existido a nivel mundial a lo largo de estos años, y el origen y antecedentes que permitieron la creación del Centro Regional para América Latina.

La Oficina del Centro Regional actualmente se encuentra ubicada en Bogotá, Colombia y su trabajo principalmente se identifica en apoyar a las Redes Locales contribuyendo a que su gestión se materialice de manera práctica en los objetivos de competitividad del sector empresarial, dentro del marco de las cuatro áreas temáticas de Pacto Global, sus Principios, los Objetivos de Desarrollo del Milenio (ODM) y otras iniciativas más amplias de Naciones Unidas promovidas por la Oficina del Pacto Global, dentro del contexto local latinoamericano.

Destaca en sus principales actividades, el Foro Empresarial de Pacto Global en América Latina y el Caribe. El primero fue realizado en México con apoyo de la Bolsa Mexicana de Valores abordando la relación del mercado de valores con los índices de sustentabilidad. El segundo fue realizado en Perú abordando la minería responsable y el tercero, realizado el año pasado, se llevó a cabo en la ciudad de Medellín, Colombia, enfocado a la Agenda Post 2015, continuación de los Objetivos de Desarrollo del Milenio, la que fue desarrollada por la Oficina Mundial de Pacto Global, considerando de manera importante, la participación del sector privado en su diseño. La reunión propuesta para este año, se realizará en Buenos Aires, Argentina.





De igual manera, el Centro Regional pretende conformar una plataforma para que la agenda regional latinoamericana se proyecte en el contexto internacional como estrategia para el desarrollo. Mediante espacios para la convergencia, diálogo y generación de herramientas, contribuye al fortalecimiento de las redes locales de la región y al desarrollo de iniciativas conjuntas.

La Directora Ejecutiva, Margarita Ducci, realiza una explicación sobre la relación de la Red Local con sus pares en el mundo y cómo el Centro Regional ha sido un apoyo para la realización de objetivos propuestos y para facilitar la interacción entre las redes latinoamericanas que actualmente suman once establecidas formalmente (Argentina, Brasil, Chile, Colombia, Costa Rica, Ecuador, México, Panamá, Paraguay, Perú y Uruguay).

El Centro Regional funciona principalmente gracias al apoyo del sector privado, a partir de un importante grupo de empresas con operaciones en Latinoamérica. Dentro de sus iniciativas destacadas, comprende las capacitaciones para el desarrollo de capacidades (para empresas y Redes Locales), el apoyo para la adaptación de herramientas de Casa Matriz y las publicaciones realizadas con la Gestión del Centro Regional, las que se encuentran disponibles en la web del Centro.

Posteriormente, se presenta un balance sobre el estado de Pacto Global en la región, sus tendencias y desafíos más importantes.

Explica el estado del Pacto Global según las cuatro líneas temáticas, en América Latina y el Caribe, en relación a Europa y Asia Central, Asia Oriental y el Pacífico, Asia Meridional, Estados Árabes o África del Norte y Oriente Medio y África Subsahariana. Señala una importante tendencia en las diferentes regiones hacia el desarrollo de iniciativas vinculadas a la anticorrupción y asuntos medioambientales, por sobre los asuntos vinculados a las Normas Laborales y los Derechos Humanos que son más complejos de abordar en las diferentes realidades y culturas.

Algunas de las temáticas que han cobrado fuerza en las redes de Latinoamérica tienen que ver con los derechos del niño, derecho a la paz, la erradicación del trabajo infantil, las directrices de la OCDE para las empresas multinacionales y gobierno corporativo, entre otros. Destaca de manera especial, el creciente interés de las empresas por desarrollar la temática de Derechos Humanos, para lo cual la Oficina Mundial de Pacto Global toma como referencia el trabajo del Profesor John Ruggie, que da origen a los estándares que representan la norma de conducta a nivel mundial que se espera de todas las compañías y de todos los Estados, en relación con las empresas y los derechos humanos, dentro del marco de proteger, respetar y remediar que incorpora directamente la actividad de las empresas. En este sentido, la Red Local Chilena, este año se encuentra realizando un importante trabajo con apoyo de la Oficina Regional para América del Sur del Alto Comisionado de Naciones Unidas para los Derechos Humanos ACNUDH.

Para las empresas que cotizan en bolsas de valores, el desarrollo de estas temáticas representa un incentivo a partir de su relación con los criterios considerados en la evaluación de su desempeño.

A partir del desarrollo de estas temáticas se contextualiza un panorama general de las Redes Locales establecidas, y se integra un análisis apoyado por algunas cifras y hechos destacados en Latinoamérica a partir de la creación del Centro Regional. Dentro de los apoyos más importantes, destaca el crecimiento de las redes en cuanto a sus participantes adheridos (representantes de diferentes ámbitos), señalando cómo en América Latina y el Caribe, existen más de 2.200 participantes, lo que representa un 20% del total mundial, perteneciendo a las 11 Redes Locales establecidas en la región.



Se especifica sobre el apoyo del Centro a los Puntos Focales de las Redes Locales para facilitar su asistencia a las reuniones y foros regionales, así como para promover su participación en diálogos, teleconferencias, Webinars, conversatorios y acciones colectivas vinculadas directamente con los principios y temas prioritarios de las plataformas de participación mundiales. De igual manera, se muestra la evolución en la presentación de Comunicaciones de Progreso según los diferentes niveles del Programa de Diferenciación establecido por la Oficina Mundial de Pacto Global.

Se presentan algunos indicadores sobre la participación de la Red Chilena en las actividades y publicaciones convocadas por el Centro Regional, mediante la contribución de casos empresariales, participación en las teleconferencias bimensuales, webinars y difusión a sus adherentes.

Para finalizar, se da una breve descripción del contenido de las Memorias 2013, presentadas recientemente por el Centro Regional, que explican su estrategia y trabajo con las redes locales y las organizaciones socias. Éstas se encuentran disponibles en la página web junto con las demás publicaciones mencionadas. Asimismo, se hizo énfasis en contar con mayor participación de las empresas chilenas, invitándolas a participar de las diferentes actividades organizadas por la Red Local, y por aquellas convocadas por el Centro Regional para América Latina y el Caribe.

Siendo las 11:00 AM, se dió término a la sesión, acordando el envío del acta correspondiente y presentación realizada, retomando las sesiones del Comité, cada primer viernes de mes, lo que se llevará a efecto el próximo viernes 9 de mayo, en las oficinas de Masisa.